

Ni Trump, ni la Fed, ni el petróleo ¿por qué se ha derrumbado el peso?

[NANCY BALDERAS](#) -

De surgir señales de fortaleza y mejorar el entorno externo, el dólar se ubicaría en los 18.50 pesos

El Banxico debe incrementar sus tasas de interés la próxima semana

El tipo de cambio a la venta de hoy propinó un nuevo mínimo histórico para el peso al cotizar en 20.08 unidades por dólar, en ventanilla. Se cumplió la previsión de los analistas que advirtieron de una mayor volatilidad, pero no son sólo los factores Trump, tasas de la Reserva Federal y precios del crudo los que debilitan al peso; los inversionistas no han encontrado señales en la economía y finanzas públicas del país que les de certidumbre.

De acuerdo con Jorge Gordillo Arias, director de Análisis Económico de CIBanco, en el caso de que la Fed anuncie este miércoles que elevará sus tasas hasta diciembre próximo, el tipo de cambio podría favorecer al peso con un ajuste en su cotización de entre 30 y 40 centavos, pero prevalecen otros factores externos que amenazan la moneda mexicana.

Considera que es un momento importante para que el Gobierno mexicano realice maniobras para enviar un mensaje de fortaleza y estabilidad en la economía y finanzas públicas del país. "No estamos en crisis como otros países de América Latina, pero sí se percibe cierta fragilidad en los indicadores económicos y eso lo nota el mercado", añade.

Se espera que el próximo 29 de septiembre, el Banco de México (Banxico) suba sus tasas de interés, para mantener el atractivo frente a los inversionistas, además que el Gobierno del país presente un plan financiero de Petróleos de México (Pemex).

"Los eventos de incertidumbre vienen de fuera, pero el inversionista voltea a ver qué tan fuerte está el país para resistirlos, y de algunos meses a la fecha la percepción y confianza del inversionista se ha deteriorado con los ajustes de las calificadoras de deuda, los recortes a Pemex y respecto a la confianza en las instituciones", considera el analista de CIBanco.

El pasado 23 de agosto, la calificadora Standard & Poor's revisó la perspectiva de las calificaciones de largo plazo a 'negativa' desde 'estable' para México. En su informe destacó el historial de "cautelosas" políticas fiscales y monetarias, la baja inflación, pero señaló que el crecimiento del país "ha sido decepcionante debido principalmente a factores no económicos".

S&P apuntó que existe "debilidades en la gobernabilidad" que reflejan en parte una débil aplicación de la ley y la percepción de corrupción, las cuales limitan los beneficios de las reformas, especialmente en la inversión.

Este lunes, la calificadora HR Ratings advirtió que el encarecimiento de la divisa estadounidense podría llevar la deuda de México a 51% del Producto Interno Bruto (PIB).

Gordillo Arias manifiesta que se viven momentos complicados, pero si se mueven favorablemente con un ajuste a la política monetaria de la Fed hasta fin de año, un incremento de las tasas de interés del Banxico, un acuerdo entre países que integran la OPEP para apoyar al mercado del crudo y la victoria electoral de Hillary Clinton, el tipo de cambio podría ubicarse en los próximos días en los 18.50 pesos por dólar, de lo contrario, se observarían niveles de entre 21 y 22 pesos por billete verde.

"En la medida que el inversionista crea que el pico de la depreciación es temporal, no pasará nada (...) si piensa que es permanente y constante para los siguientes años, en ese momento se traducirá en problemas para la economía del país", advirtió Gordillo Arias.

El dólar interbancario del Banxico alcanzó los 19 pesos el pasado 13 de septiembre, a la fecha, el peso ha sufrido una depreciación de 14.67%. Este lunes rompió la barrera imaginaria de los 20 pesos a la venta en ventanilla de instituciones bancarias. El peso también se convirtió en la moneda más depreciada entre los cruces del dólar.